

En ALICANTE... { Un mes . . . 1'75 ptas.
 { Trimestre. 5 "
 Fuera la capital, trimestre. 5'75 "
 Extranjero, trimestre . . . 15 "
 Número suelto. 0'10 cets.
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de San Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Año I

Alicante 22 de Agosto de 1886

Núm. 188

El Liberal

Domingo 22 de Agosto de 1886

Impresiones

El militarismo.—El señor Salamanca y «El Resumen».—La prensa.—Actitud política del general.—Los izquierdistas.—Montero Ríos.—La nota del día.

Ha vuelto á ponerse sobre el tapete la cuestión llamada del *militarismo*, con motivo de una conferencia que publica *El Resumen*, tenida entre el Sr. Salamanca y el ilustrado redactor de dicho periódico Sr. Abascal en la Granja.

El Sr. Salamanca, según la versión del órgano de la izquierda, asegura que la conferencia publicada por *Le Matin* no expresó perfectamente sus palabras, pues no dijo que fuera indispensable el predominio de un militar con condiciones de hombre de gobierno; lo que afirma el general es que si apareciera entre los militares una persona, que por sus dotes pudiera ponerse al frente de un partido, no por tener dicho carácter había de ponerse obstáculos ó considerarle incompatible, para que pudiese aplicar sus condiciones á la política.

Si efectivamente quiso exponer esta teoría el Sr. Salamanca, conformes con lo que respecto al particular dice *El Imparcial*, no vemos que haya motivo para que ello preocupe su atención; pues ni nuestras costumbres, ni nuestras leyes cierran las puertas á los militares para que puedan dedicarse á la política, y si en la actualidad no figura al frente, de lo que en puridad se llaman partidos políticos ninguno de esos hombres, es porque todo en este mundo está sujeto á las circunstancias; pues si ahora se presentara una figura con los méritos y condiciones de los ilustres generales Prim, O'Donnell ó Narvaez, ¿qué habría que pudiese impedirle que ocupase en el campo político el sitio de preferencia, á que fuese justamente merecedor? aun hoy mismo, el jefe de una agrupación política ¿no es un general ilustre el Sr. López Domínguez? Si éste señor no ha llegado á tener la suprema dirección de un partido, no es porque se le haya puesto obstáculos fundados en su condición de ser militar, sino que ello es debido á otras causas, que no son del momento exponer.

Esta teoría del Sr. Salamanca podrá tenerse por inoportuna en su exposición, por cuanto nadie se opone á ella, pero nunca como ferrónea; lo cual no sucede con otra que le atribuye el mismo periódico *El Resumen*. Se queja dicho ilustre general del caciquismo que reina en la política y de sus funestas consecuencias, que dice son el que los Parlamentos no

reflejen la voluntad de la nación y que por lo tanto se hace preciso la fuerza para imponer sus inspiraciones.

A esto expone el periódico republicano *El Globo*, el siguiente comentario:

«Esa no es tan siquiera la teoría de los Sres. Salmerón y Azcárate; es pura y sencillamente la del Sr. Ruiz Zorrilla.

Hay una diferencia.
 El Sr. Ruiz Zorrilla, consecuente con su opinión, no se sienta ni en el Congreso ni en el Senado.»

Esta teoría escueta no significa más que la ley del más fuerte, y con ella se viene á echar por tierra todo lo que hemos ganado en las costumbres, que merced al trabajo lento y continuo se vá infiltrando en la opinión las ideas de sensatez, cordura y moderación, que han de dar por resultado el formar el juicio práctico en el pueblo para que libre y conscientemente pueda disponer de sus destinos.

Esté es el procedimiento legal y lógico, porque con la fuerza no se pueden remediar ciertos vicios y corruptelas, pues con su empleo se harían odiosos los medios y se crearía una situación difícil y violenta, dejando en pie los males que se pretenden estirpar.

Otro carácter que presenta la indicada conferencia, es sobre la actitud política que tiene al presente el Sr. Salamanca.

Dice que hace doce años que está afiliado al partido liberal y que en el mismo sigue, por más que crea que los hombres que hoy están al frente de él no lo dirijan con demasiado acierto; y que no piensa pedir audiencia á S. M. la Reina, y en cuanto al actual Gobierno, que no vé un peligro con su constitución, pero sí que no responde á la opinión general del partido y que cuando se abran las Cortes, ocupará su puesto en el Senado, en el que piensa decir la verdad al país y lo que siente.

De todo esto se desprende que el señor Salamanca se halla colocado en una actitud expectante, y como de imposición pasiva; pero aparte de que en estos asuntos siempre hay exageración, pues cada cual mide estas distancias, según con los ojos con que mira, para cuando se reúnan las Cortes estamos seguros que se habrán dissipado muchos resentimientos y quitado muchas asperezas.

La duda, la perturbación, el desequilibrio, han principiado á moverse dentro de las filas de la izquierda. *El Resumen*, decidido campeón de la intransigencia, repudia toda corriente de aproximación al partido liberal. En cambio el Sr. Becerra, último baluarte de la democracia que le resta á la agrupación del Sr. López Domínguez, cree ya llegado el momento de

que cesen las hostilidades entre individuos de la misma familia y que la reconciliación se haga.

Un nuevo antagonismo se dibuja: no sabemos si los Sres. López Domínguez y Linares Rivas preferirán el quedarse como dos jalones señalando el punto que ocupó la izquierda dinástica, ó se decidirán á seguir al Sr. Becerra; de cualquier modo, con la actitud de este hombre público queda desvanecida la sombra de esa agrupación, que inútilmente vino á la escena política, y por inútil vá á desaparecer.

El Sr. Montero Ríos, agradeciendo la distinción de habersele designado para que reviste la escuadra de instrucción, no piensa hacerlo, porque su corazón lacerado con la muerte de su querido hijo, que era guardia de marina, no le permite recordar las halagüeñas esperanzas que tenía fundadas en su desventurado hijo.

El Mercantil Valenciano inserta un aviso del comité republicano federal de Valencia, diciendo que este partido no presenta candidatos á diputados provinciales, «en vista de la sinceridad electoral coalicionista habida en las últimas elecciones á diputados á Cortes.»

Si no se hace, debiera hacerse.

En la prensa madrileña encontramos una serie de noticias sobre la alianza del fusionismo y de la izquierda, y mientras unos diarios lo dán como un hecho consumado y cierto, otros lo ponen en duda y aun lo niegan rotundamente.

Asegúrase que esa alianza no es de ahora, sino de cuando las Cortes estaban abiertas y que en estos momentos se convienen los detalles, para hacerla pública en el primer momento solemne que se presente.

Dicen otros, por lo contrario, que aun cuando el Sr. Becerra parece mostrarse propicio á que terminen sus diferencias con el jefe del partido liberal, no les pasa lo mismo á los otros dos lados del triángulo izquierdista, López Domínguez y Linares Rivas.

En realidad son mas y mas autorizadas las noticias favorables á la unión del fusionismo y la izquierda, pero de todos modos, nadie y de una manera absoluta lo dá como irrecusablemente efectuada.

Si la voz de un periódico de provincias repercutiera en los oídos de los hombres importantes de una y otra agrupación política, nosotros le excitáramos á que dieran de buena fé ánimo á una obra que sobre ser patriótica, habria de reforzar al

ces el ciento, doscientos y el quinientos por ciento.

Al escuchar estas palabras palidecí. Pero en obsequio á nuestro antiguo conocimiento me contentaré con el doce y medio por ciento por...

El avaro suspiró, y como haciendo un gran esfuerzo prosiguió:

—Sí, á vos no os llevaré mas que el trece por ciento por año. ¿Os acomoda?

—Sí, respondí.

—Pero si os parece demasiado decidlo Grotius!

Quando estaba de buen humor me solia llamar así.

—Al pediros el trece por ciento yo hago mi negocio; ved vos si podeis pagarlo. No me agradan los hombres que se convienen á todo. ¿Es demasiado?

No, le dije, solamente que tendré que trabajar mucho para pagaros.

—Cáspital dijo echándome su mirada oblicua, vuestros dientes serán los que paguen.

—No por Dios! exclamé con energia, y yo seré el que pague, y primero me cortaria la mano derecha que saquear á los que me ocupen.

—Como gustéis.

—Además que los honorarios se ajustan á tarifa.

—Pero no hay tarifas para las transacciones y consultas. Podreis llevar por cada una de vuestras palabras dos mil francos. Es ne-

partido liberal de la monarquía, enfrente de todas las reacciones que le acechan como hambrientos, chacales, para destruirle y repartirse sus despojos.

Fusionistas é izquierdistas queremos la libertad, la democracia y la Monarquía y estando virtualmente dentro de una misma iglesia y unidos por idénticas aspiraciones y creencias, no es razón que personalismos y rencillas políticas de momento, nos tengan frente á frente y guardándonos los unos de los otros.

Esto podrá satisfacer animosidades particulares, pero es muy pequeño ante el interes de la patria y de las instituciones y debe desaparecer á toda costa.

Es cierto que el partido liberal que está al frente del poder, es un partido fuerte y disciplinado y con fuerzas bastantes para resistir los ataques, vengan de donde vinieren, y para llevar á la práctica todas las libertades compatibles con el régimen monárquico constitucional, pero también lo es que conviene quitar á las oposiciones, y especialmente á la conservadora, el derecho de emplear su más fuerte argumento, fundado en el alejamiento de la situación de las importantes personalidades de la izquierda liberal y de los elementos que le son afectos.

Nosotros, los periodistas provincianos, no podemos apreciar acaso las cosas, como los que se inspiran directamente en las fuentes de la política y oyen de labios de los mismos jefes de los partidos la explicación de un pensamiento: pero si no sabemos de Madrid, sino lo que quieren decirnos, sabemos en cambio lo que en Madrid no se sabe, sino de una manera imperfecta, el pensamiento y el deseo del partido liberal en las provincias.

Y ese pensamiento está conforme con la unión de todos los liberales españoles en un solo y único partido, y ese deseo se cifra en que la política liberal sea un hecho y que no obstaculicen los conservadores, parapetados en los puestos oficiales que ocupan con menosprecio de las leyes á que han faltado con tanta frecuencia.

En Madrid se conocerá que manda el partido liberal; en provincias lo conocemos también por los leyes liberales que vemos en la *Gaceta*, pero no en otra cosa. Todo continúa en el mismo ser y estado que tenía en los tiempos de Cánovas, y las capitales y los pueblos hacen esfuerzos sobrehumanos para librarse, dentro de la ley, de la reacción que los ahoga y aplasta.

En la unión verdadera de todos los elementos liberales de abolengos ven las provincias el término de sus humillaciones, porque la acción del poder podrá verse libre de todo género de obstruccionismos y

cesario también saber buscar cierta clase de negocios. Yo os recomendaré como el mas sabio y habil de los abogados y os proporcionaré tantos pleitos que hareis rabiar de envidia á vuestros compañeros. Worbrent, Palma y Gignonet, mis colegas, os llevarán todos sus asuntos. Así tendré is dos clientelas, la vuestra y la que yo os daré. Casi debíais darme el quince por ciento sobre mis ciento cincuenta mil francos.

—Sea, pero nada, más, contesté con la resolución del hombre que no quiere conceder mas.

El papá Gobseck pareció contento de mí. —Yo mismo llevaré el dinero á vuestro patrón, y para la devolución de éste me firmareis, aceptándolas en blanco, quince le tras por valor cada una de diez mil francos.

—Siempre que conste en la escritura....

—No, exclamó Godseck, por qué hé de tener yo mas confianza en vos que la que teneis en mí?

Guardé silencio.

—Además, prosiguió con tono de honradéz, me hareis los negocios sin exigirme honorarios mientras viva, no es cierto?

—Sea.

—Me permitireis ir á veros?

—Siempre tendré en ello un placer.

—Sí, pero por las mañanas será muy difícil. Vos teneis vuestros asuntos y yo los míos.

—Id por las noches.

—Oh, no, respondió con viveza, tendreis

Folleín de EL LIBERAL. F-5

GOBSECK

POR

DON JOSÉ VEGA

—Y bien! me dijo con su voz meliflua, vuestro patrón vende su estudio.

—Como podeis saberlo, si á nadie lo ha dicho todavía?

El viejo dejó aparecer su fria sonrisa.

—Era necesario que sucediese esto para veros por mi casa, dijo con sequedad.

Escuchadme, señor Gobseck, dije afectando una gran calma.

—Hablad.

—Yo sé que es muy difícil comoveros: por tanto no emplearé mi elocuencia en pintaros la situación de un pasante sin dinero, que tiene en vos toda su esperanza, y que no encontrará otro corazón que el vuestro que pueda ser depositario de sus secretos. Pero dejemos el corazón. Los negocios se han de tratar como negocios y no dándonos la forma de novela. Hé aquí el caso. El estudio de mi patrón produce anualmente en sus manos veinte mil francos, y yo creo que en las más produciría cuarenta. Quiere venderlo en cincuenta mil escudos, y si vos me prestais

esta suma en diez años os la habré devuelto con sus réditos.

—Eso es hablar, dijo el papa Gobseck tendiendo la mano. Nunca, desde que hago negocios, me ha hablado nadie con tanta claridad sobre el objeto de su visita....

—Qué garantías me dais? preguntó mirándome de los pies á la cabeza.

Y después de una ligera pausa añadió:

—Ningunas, no es cierto?

No me atreví á contestar.

—Qué edad teneis?

—Veinte y cinco años y diez dias, respondi; sin esto no podia tratar de negocios.

—Cierto.

—Y bien?

—Que es posible que nos entendamos,

—Pues es necesario caminar de prisa, porque sino tendré competidores.

—Traedme mañana vuestra partida de bautismo y hablaremos.

Al día siguiente á las ocho ya estaba en casa del viejo.

Tomó el documento, se puso las gafas, tosió, se envolvió en su negra hopalanda, y leyó, todo entero, el registro de la *matría*.

Enseguida le dió vuelta en sus manos, me miró, volvió á toser y á agitarse en su silla, y me dijo:

—Es negocio que trataremos de arreglar. Temblé.

—Yo acostumbra á interesar el cincuenta por ciento de mi dinero, añadió, algunas ve-

podrá dar satisfacción á todas las aspiraciones legítimas del partido liberal.

Eso es lo que quieren las provincias y porque lo quieren debe hacerse.

SUETOS POLÍTICOS

Copiamos de La Tarde:

«Si no sufre un completo cambio la situación política del distrito de Denia, es probable no se presente candidato á diputado provincial nuestro amigo don José Celdrán.

Imposibilitados para ejercer sus derechos mas de mil doscientos electores, se hace tan difícil la situación actual, que á no operarse una transformación radical, no es difícil que surjan de nuevo disidencias y disgustos que parecían definitivamente zanjados.»

Mucho sentiríamos que los informes de nuestro colega vespertino fueran exactos y que el Sr. Celdrán gerente y propietario de El Constitucional, no viniera á ocupar un puesto en los escaños de la Diputación; pero nuestras noticias no son éstas, sino que por el contrario sabemos que el partido liberal del distrito de Denia cuenta con elementos bastantes, para sacar á flote la candidatura adicta al gobierno sin necesidad de que se opere en aquellos pueblos el cambio completo de situación política como equivocadamente supone tan apreciable colega.

El Sr. Celdrán cuenta con buenos y muchos amigos en cualquiera de las circunscripciones vacantes, y nodudamos que si desea representar á la provincia, en la Corporación provincial, no le han de faltar medios para ello, pero nuestros informes, que suponemos son auténticos, nos permiten creer que el propietario de tan ilustrado colega El Constitucional no aspira á este honroso puesto, por no poderse distraer de sus muchas y perentorias ocupaciones.

Mucho celebraríamos equivocarnos y que el Sr. Celdrán hiciera este sacrificio, en bien del partido en que militamos.

De La Unión Democrática:

«Dice El Graduador que sus amigos y correligionarios son pocos en el pueblo de Pedreguer.

Donosa confesión que aplaudimos por lo leal y sincera. Y es más; creemos que en el distrito de Villajoyosa son ménos todavía que en Pedreguer los posibilistas que hay. ¿Cómo, pues, vá á triunfar nuestro apreciable compañero Sr. Galdó y López en ese distrito? Eso es lo que quisiéramos saber, si no le sirve de incomodidad el decirnoslo.

Le prometemos el secreto.»

No tendrá La Unión el gusto de que le diga el colega de la posible el medio de que se vale para hacer triunfar la candidatura de su distinguido y apreciable director Sr. Galdó; pero si se fija y tiene en cuenta el colega coalicionista las habilidades de que ya ha hablado diferentes veces y la destreza que se dá para pescar credenciales, viviendo de la savia de la monarquía y de los monárquicos, fácilmente comprenderá el secreto de la cosa, secreto y habilidades políticas, que para nosotros que conocemos sus procedimientos y escarceos, no son misterios sino simplemente consecuencias lógicas de su manera de ser.

¿Triunfará á pesar de todo esto el Sr. Galdó? mucho nos alegraríamos, pues como decíamos, en nuestro número de anteayer es bien seguro que llevaría á la práctica las doctrinas vertidas en su republicano periódico corrigiendo los efectos de la administración provincial que con tanta valentía ataca El Graduador.

Escribe La Fé:

«Nuestros amigos se esfuerzan en provin-

que frecuentar las sociedades, y yo tengo mis amigos y mi café.

—Sus amigos! pensé.

—Porqué no escojeis entonces la hora de comer?

—Eso es, eso es, dijo Gobseck. Después de la Bolsa, á las cinco. Iré á veros los miércoles y sábados. Hablaremos de nuestros negocios como buenos amigos. Me prepararéis solamente una perdiz y un vaso de vino de Champagne. Yo sé muchas cosas que ya hoy se os pueden decir, y que os enseñarán á conocer los hombres y sobre todo las mujeres.

—Vaya por la perdiz y el vino de Champagne.

—También quiero que no hagais lecuras, ó perdereis mi confianza. Os aconsejo que no pongais gran tren en vuestra casa; no tengais mas que una buena criada. Por otra parte, yo iré con frecuencia á informarme de vuestra salud. Tengo un capital impuesto en cabeza vuestra y debo vigilar vuestras acciones.

—Podriais decirme, le pregunté al salir, qué necesidad había de mi partida de bautismo para este negocio?

Juan-Esther-Van Gobseck levantó las espaldas, se sonrió maliciosamente y me dijo:

—¿Qué cándida es la juventud! Sabed, señor abogado, pues es menester que lo sepáis para no dejaros engañar, que antes de los treinta años la probidad y el talento son todavía dos especies de hipotecas. Pasada esta edad ya no se puede contar con ningún

hombre. Y cerró la puerta.

Tres meses después ya estaba establecido. Bien pronto, señora, tuve la dicha de comprender el negocio de la restitución de vuestros bienes.

El resultado de este proceso me dió á conocer, y á pesar de los enormes intereses que pagaba al viejo Gobseck en menos de cinco años me encontré libre de mi deuda.

Me casé con Jenny y Malvaut á quien llamaba con toda sinceridad, y uno de sus tios, arrendatario rico, habiéndole dejado al morir sesenta mil francos, me ayudó á solventar mi crédito.

Desde este día mi vida fué una sucesión de dicha y prosperidad.

Mas no hablemos mas de mí, porque nada hay tan fastidioso como un hombre feliz. Volvamos á nuestros personajes.

Un año después de la adquisición de mi estudio, me obligaron, á pesar mio, á asistir á un almuerzo de garçon, que era el pago de una apuesta, perdida por uno de mis compañeros, contra un joven muy de moda entonces en el mundo elegante.

M. de Frailles, la flor de los dandys, de su tiempo gozaba de una inmensa reputación....

—Y hoy día también, dijo el conde de Born, interrumpiendo al abogado. Nadie viste como él, ni guia mejor un carruaje. Máximo tiene el talento de jugar, comer y beber

El Graduador de ayer se hace cargo de un artículo nuestro, en que nos ocupábamos del procedimiento de que está siendo víctima el Ayuntamiento de esta capital por parte de la Delegación de Hacienda, y apoyándose en razones y datos puramente fantásticos, se declara de parte de la Delegación, pareciéndole muy bien que dicha dependencia retenga el 30 por 100 de los ingresos, dejando á la corporación municipal en una situación angustiosa é insostenible.

Pero por muchas razones de las suyas que emplee el diario posibilista, no logra destruir el hecho fundamental de nuestras quejas, esto es:

Que la Delegación de Hacienda falta á lo dispuesto en las leyes vigentes, reteniendo al ayuntamiento esas cantidades del ejercicio corriente, para aplicarlos á débitos de los ejercicios de 1872, 73 y 74.

Que este procedimiento de la Hacienda priva al municipio de una parte considerable de sus ingresos, por el afán de la Delegación de presentar una gran recaudación, sin reparar en los medios que emplea, ni en los perjuicios que causa, para este objeto.

Ya sabíamos nosotros que al tratar ese asunto, de verdadero interés para Alicante, ese periódico y otros que cacarean tanto su patriotismo y alardean de defensores de los intereses de Alicante, no habían de poder desprenderse de las pasioncillas que los agitan y de los rencores pequeños de políticos de aldea que los caracterizan.

Pero en cambio en el mismo número el periódico posibilista, pide no sabemos cuántas cosas al ayuntamiento, y le ataca duramente, porque no las hace.

Esta es la lógica del chillón pesa licores. Lo mejor que se puede hacer con ella, es no hacerle caso.

El Constitucional Dmástico, en un artículo que titula Ese es el camino, y que está escrito en un sentido, que bien pedemos llamar bufo, no puede ménos de reconocer y aplaudir la té-

sis sostenida por EL LIBERAL, en nuestro artículo de fondo titulado Los verdaderos intereses.

En el escrito de el colega, se vé claramente su traviesa fotografiada, pero con tan poca gracia, que estamos bien seguros habrá producido en el público que lo lee, el mismo efecto que en nosotros: cansancio é indiferencia.

Trata el articulista, según se vé, de mortificarnos con sus apreciaciones y reticencias, y para ello baraja á su antojo el nombre del diputado por esta circunscripción, nuestro querido y distinguido amigo, el señor marqués del Rio Florido.

Las intemperancias y apreciaciones del nunca bien ponderado compañero, son de tal magnitud y tan delicadas por su naturaleza, que la mejor contestación que podemos darle es el silencio, la indiferencia y el olvido de sus extraviados errores.

ECOS LOCALES

Ayer fué acometida de un accidente, una mujer que estaba bañándose, siendo preciso trasladarla á la Casa de Socorro y después al hospital.

Al escribir estas líneas aún no había vuelto en sí. Se ignora su nombre y vecindad.

Los ingresos verificados en el día de ayer, en la Tesorería de Hacienda, por valores á cargo de la Administración de aduanas, ascienden 10.397'07 pesetas.

Ha sido nombrado aspirante de primera á oficial ayudante de la estafeta del ferro-carril de Alicante á Murcia, D. Manuel Durán Faleiro.

Anteayer salió con dirección á Madrid, nuestro distinguido amigo D. Guillermo Campos y Domenech.

El Sr. Campos vá á la córte con objeto de consultar con las eminencias médicas, acerca de la enfermedad que le aqueja desde hace algún tiempo, á la que no ha podido encontrar alivio en esta capital.

Deseamos vivamente que el Sr. Campos encuentre el deseado remedio á su mal, y vuelva pronto á su país completamente restablecido.

La guardia para el día de hoy en la Casa de Socorro, estará á cargo del profesor don Francisco Sevilla.

Damos las más espresivas gracias al excelentísimo señor Brigadier gobernador militar y al señor Coronel del regimiento de Tetuán, por su galantería en atender las indicaciones que tanto nosotros como algunos de nuestros colegas locales les hicimos acerca de la conveniencia de variar las horas de la música en el paseo, á fin de que pudieran disfrutar también del ameno rato que proporciona al público la brillante banda del citado regimiento, las personas que asisten á las funciones del Circo.

No esperábamos ménos de la reconocida cortesanía y amabilidad de tan distinguidos militares.

Hé aquí el programa que ejecutará la notable música de Tetuán, esta tarde de cinco á siete y media en la Esplanada:

1.º Paso-doble, «Las Carolinas,» Ferrer. —2.º «Ella y El,» polka.—3.º «Moraima,» fantasía, Espinosa.—4.º Final del segundo acto de la ópera «Macbet,» Verdi.—5.º Fantasía del «Paragraph tercero,» Suppé.—6.º Paso-doble, «Llanmayor,» Puigcerver.

Ayer comenzaron ante la sesión primera de esta audiencia de lo criminal las sesiones del juicio oral en la causa contra Antonio Sánchez (á) Morrut, por los sucesos del casi-

con mas gracia que los demás. Se hace notar siempre, ya vaya á caballo, ó á pie. Todas las mujeres se enamoran de él, y gasta cerca de cien mil francos al año sin que se le conozca una sola propiedad, ni un cupón de renta. Tipo de la caballería errante de nuestros salones y los boulevares, especie anfibia que tiene tanto de hombre como de mujer, el conde Máximo de Frilles es un sér extraño, bueno para todo y prprio para nada, temido y despreciado, instruído é ignorante, tan capaz de hacer una buena acción como de cometer un crimen, tan pronto bajo como noble, manchado mas veces de lodo que de sangre, mas ocupado de los goces materiales que de los del espíritu, y divertido con inspirar pasiones que no tienen el menor eco en su corazón.

El conde de Trailles pertenece, en fin, á esa clase por demás inteligente de que suele á veces salir un Mirabeau, un Pit, un Richelieu, pero que con mas frecuencia produce los condes de Horn, los Fouquier-Tinville y los Coignards.

—Pues bien! prosiguió Derville, después de haber escuchado al hermano de la vizcondesa, yo habja oido hablar mucho de este personaje á ese pobre padre Goriot, uno de mis clientes, pero habja evitado hasta entonces el peligroso honor de su amistad, cuando le encontraba en alguna reunión.

Sin embargo, mi compañero me instó tanto para que fuere á su almuerzo, que no pude por ménos de aceptar su invitación.

«La Unión» que costaron la vida á un cabo de orden público, y á un portero del referido casino, y heridos el dueño del café del mismo nombre y el procesado.

En esa primera sesión y después de dar cuenta de los autos, fueron examinados gran número de testigos presentados por la acusación y la defensa, suspendiéndose para ser continuada mañana, después de ordenar el Tribunal que el representante del ministerio público, el señor Fiscal de esta Audiencia D. Pascual Ibañez Palao y el letrado defensor D. Antonio Martínez Torrejón, informasen acerca de si los hechos objeto del debate, serian constitutivos del delito de asesinato.

En la sesión de mañana se dará comienzo con el informe pedido por la sala, continuando luego los de acusación y defensa.

La triste notoriedad que ha tenido este preso, excitando la curiosidad pública, llevó á la Audiencia tan gran multitud de gentes, que obligó al señor presidente á tomar acertadísimas medidas, para evitar aglomeraciones en la Sala audiencia.

Como pensamos hacer un extracto completo de este juicio oral, no adelantamos más que estas ligeras noticias.

Los vecinos del final de la calle de Castaños se quejan del abuso que cometen algunos cocheros que habitan enaquel sitio limpiando sus carruajes en mitad de la calle, la cual convierten en un barrizal. Al propio tiempo suplican a reparación de las aceras de aquel barrio.

Suplicamos á la comisión de ornato que atienda las quejas de dichos vecinos, pues son justas.

Se halla vacante, y puede solicitarse dentro del plazo marcado, la plaza de secretario del Juzgado municipal de Jávea.

En la Central de Telégrafos de Madrid, hay detenido un despacho expedido en Orihuela, para Sánchez y Gullón, sin señas.

En el término de Biar hubo un incendio el día 19, que lograron sofocar, aunque con gran trabajo, siendo las pérdidas insignificantes.

El aspirante de tercera clase, Administrador de la estafeta de Callosa de Ensarriá, don Francisco Javier Pérez, ha sido declarado cesante, nombrándose en su reemplazo á don Vicente Pallarés.

Según tenemos entendido, ha sido trasladado á un Juzgado fuera de esta provincia, el señor Juez de instrucción de Novelda.

El activo y celoso D. Pedro Molina Berenguer, que ha servido durante muchos años en oficinas públicas, ha establecido en la ciudad de Elche una agencia de negocios, para despachar todos aquellos que tengan relación con los Juzgados de primera instancia y municipales, alcaldías, notaría, registro civil y de la propiedad, curatos y demás dependencias oficiales y particulares de aquel distrito judicial.

Para la buena gestión de los asuntos, cuenta dicha agencia con un ilustrado personal, que reúne los debidos títulos profesionales.

Dicha agencia tendrá también sus sucursales en Crevillente y Santapola, pueblos pertenecientes á aquel distrito.

La cosecha de pasa no se presenta este año como se habja creído en el partido de Dénia. A última hora resulta muy mermada, pero en cambio la temporada ha comenzado ofreciendo buenos precios.

Difícil os sería concebir lo que es un almuerzo de garçon, señora.

Es un conjunto magnífico y esmerado, pudiéndose comparar al lujo de un avaro que desplega en un solo día su fastuosa vanidad. Al entrar os sorprende el orden que os reina alrededor de una mesa deslumbrante de plata, cristal y adamascada mantelería. Allí está la vida en flor; los jóvenes sonrien y hablan bajo como recién casados: todo está virgen á su rededor.

Dos horas después os parecería aquello un campo de batalla: verias por todas partes vasos rotos, servilletas estrujadas y llenas de manchas, y manjares empezados, oiriais gritos horribles, brindis entusiastas, y multitud de epigramas y bromas de cierto género que os cubrirían de rubor; los rostros se ponen cárdenos, los ojos se inflaman y se hacen involuntarias confianzas. En medio de un ruido infernal, unos rompen las botellas y otros tonan báquicas canciones; hay desafíos y abrazos, y se respira un ambiente impregnado de mil olores en medio de gritos compuestos de cien voces: nadie sabe lo que come, lo que bebe, ni lo que dice: unos están tristes y otros balbucean palabras incoherentes: esto parece un monomaniaco que siempre repite la misma palabra, el otro quiere arengar á la multitud, y el mas sereno propone una orgía. Si en este momento entrase una persona de calma y sangre fria creeria encontrarse en algún ba-

ñal.

canal.

canal.

canal.

canal.

canal.

canal.

canal.

canal.

canal.

canal.

canal.

canal.

canal.

canal.

canal.

canal.

canal.

canal.

canal.

canal.

Ha salido para Madrid el señor alcalde de Orihuela.

En el inmediato pueblo de San Vicente se está terminando la construcción de una Casa Consistorial que honra á dicho pueblo y á la Corporación municipal que administra hoy los intereses de aquel Municipio.

El Sr. Mas que ha sido el arquitecto encargado de levantar los planos, ha estado acertadísimo en su cometido, distribuyendo el terreno en forma tal, que en el mismo edificio quedarán establecidas las oficinas propias del Ayuntamiento, las del Juzgado Municipal, habitación para el alguacil ó portero y la cárcel.

Esta mejora es doblemente meritoria si se tiene en cuenta la administración desastrosa que heredaron en el año 1881 los hombres que hoy están al frente de dicho Ayuntamiento: entre Diputación y Hacienda encontraron un débito de 45.000 pesetas, el cual ha sido extinguido en su mayor parte; se tienen desde aquel año cubiertas todas las atenciones, habiendo comprado recientemente y al contado un magnífico local para escuelas donde tienen también habitación los profesores encargados de la enseñanza.

Los Ayuntamientos como éste bien pueden servir de modelo en esta provincia donde desgraciadamente no suelen comprender de igual manera tan respetables y sagrados deberes.

Nosotros felicitamos con entusiasmo al Ayuntamiento de San Vicente y muy especialmente á su inteligente y dignísimo Secretario don Mannel Dominguez, iniciador de tan importantes reformas.

Hemos tenido la grata satisfacción de visitar el ex-convento de frailes capuchinos de Monovar en el que con gran celo y actividad, están llevando á cabo las obras para convertirle de Monasterio en higiénico establecimiento penal, donde en adelante sufrirán condena los penados por esta audiencia á prisión correccional.

Dicho local reúne para este objeto inmejorables condiciones higiénicas y de seguridad. Este centro de corrección se está montando con arreglo á los modernos adelantos de la ciencia en forma tal, que los desgraciados que hayan de extinguir allí sus condenas encontrarán condiciones de comodidad y aseo como en ningún otro penal de España.

Nosotros felicitamos por ello al pueblo de Monovar, puesto que con esta reforma no solo cumple los deseos del Gobierno, sino realiza también una obra de humanidad.

Anteayer en Orihuela estando examinando una pistola en su casa de la calle de la Carretería Francisco Durendez, tuvo la desgracia de que se le disparara, ocasionándole en el cuello una herida afortunadamente de poca gravedad.

El herido es cabo de infantería de marina, y ha llegado hace pocos días con licencia temporal.

Dice El Serpis: No podemos menos que llamar la atención de las autoridades acerca del incalificable abuso que desde algún tiempo á esta parte se viene cometiendo por los conductores del coche diligencia de esta á Villena por Ibi, y del de ese pueblo á nuestra ciudad y viceversa.

Es tal la competencia que se ha entablado entre ambas, que la vida de los pasajeros está á cada instante en inminente peligro. Ni las reclamaciones de éstos, ni las justas quejas de los mismos, recordando las disposiciones que marcan el paso que han de llevar las caballerías, son suficientes para calmar la febril agitación de los mayores que tenazmente ostigan el ganado para adelantarse uno á otro. Sin ir mas lejos, esta mañana mismo han invertido tan solo poco mas de cinco cuartos de hora para recorrer el trayecto de Ibi á esta ciudad. Esto como se vé es un abuso y, mas que un abuso, una verdadera contravención al Reglamento de carreteras, y por lo mismo esperamos que las autoridades tomarán medidas enérgicas y vigorosas para poner coto á tales desmanes, evitando así el que el día menos pensado tengamos que lamentar algunas desgracias.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 20 agosto de 1886.

Unión probable.—El general Salamanca.—Noticias graves.—Declaraciones del señor Cánovas.—La Gaceta.—Desde Pontevedra.—Extranjero.

Señor Director de EL LIBERAL.

La calma política se ha visto hoy alterada por los animados comentarios referentes á la unión de izquierdistas y constitucionales. Según la opinión de algunos políticos muy bien informados, la indicada coalición ha ganado terreno, pues el general López Dominguez no se muestra ya intransigente, ni el señor Becerra pesimista.

En una palabra: la unión puede casi considerarse como cierta.

Una carta de la Granja dice que el general Salamanca, lejos de dedicarse á intrigas poli-

ticas, está consagrado á ordenar los resultados obtenidos en la Dirección de Administración militar, para lo cual lleva ya coleccionados gran número de datos estadísticos y facultativos.

Los republicanos, queriendo imitar sin duda el movimiento de concentración observado en las fuerzas monárquicas, estrechan también la coalición democrática, limando las asperezas que existían en su seno y transigiendo con los elementos radicales. De planes revolucionarios se habla mucho y sabroso. Dicese que si la izquierda viene francamente á enrosar el partido monárquico, las huestes republicanas recibirán el apoyo decidido de otros correligionarios interesados vivamente en que España sea la tercer república que se establezca en Europa.

Como la noticia tiene un marcado sabor internacional, no debe echarse, como vulgarmente se dice, en saco roto.

Las últimas declaraciones hechas por el Sr. Cánovas del Castillo, tienen un interés palpitante.

El jefe de los conservadores que como es sabido se encuentra en Vichy, ha manifestado al Sr. León y Castillo y Barón de Nicotera, que las oposiciones monárquicas no deben de ninguna manera extremar la campaña contra el actual Gobierno. Estas declaraciones han sido muy bien acogidas por los ministeriales.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones.

Una de la Presidencia de Estado referente al protocolo entre España é Inglaterra reconociendo nuestra soberanía en las islas de Palaos y Carolinas.

Otra de Gracia y Justicia creando laboratorios de medicina legal en Madrid, Barcelona y Sevilla, otra de Gobernación anulando las elecciones municipales de Viana del Bollo (Orense).

Un telegrama de Pontevedra dice que el señor Montero Rios no visitará la escuadra de instrucción.

Dicen del extranjero: Ayer se efectuó en Londres la apertura del nuevo Parlamento inglés.

El discurso de la reina careció de importancia.

Después de terminada la lectura del discurso de la corona Mr. Gladstone preguntó al gobierno cuáles eran sus propósitos sobre Irlanda.

Lord Ghurhill le contestó, diciendo que por ahora no puede contestar categóricamente.

Telegramas recibidos del Uruguay, dicen que el presidente de esta república ha sido objeto de un atentado, que ha puesto en peligro su existencia.

El tiempo fresco. Nada más por hoy. Suyo afectísimo,

EL CORRESPONSAL

Nuestro corresponsal en Madrid, ha tenido ocasión de visitar la casa y almacén de los Sres. Lohr y Morejón, establecidos en la calle de Espoz y Mina, 3, dedicada esclusivamente á la venta de toda clase de aparatos y artículos para la fotografía. En dicha casa encuentran los señores fotógrafos un completo surtido en Cámaras para galerías y viaje, de los últimos modelos y construcción sólida á la vez que elegantes y ligeros, de todos precios y objetivos, de los mejores autores, para retratos, vistas, reproducciones interiores, etc., etc.; todo ensayado y garantizado por dichos señores.

Tienen perfectamente montada una fábrica de placas secas al gelatino bromuro de plata y otra de tarjetas para retratos y vistas, de las que nos ocuparemos en otra ocasión.

Se remiten gratis catálogos ilustrados.

DE AQUÍ Y LALÍ

El fósforo

En verdad que esta es una historia perfectamente auténtica.

Sin lo cual, fiel historiógrafo de mi tiempo, no permitiría contarla á ningún precio.

A bien que ha tenido demasiados testigos para que mi relato pueda ser puesto en duda.

No se ha hablado de otra cosa en los círculos bien informados, como dice en su lenguaje la Agencia Havas.

¿Conocéis sin duda alguna al grande Parnay.... un moreno, de seis piés de estatura ó poco menos.... vein cinco años... el bigote bien dirigido hácia el cielo... y todo el aspecto de un mosquetero en disponibilidad?

Julián de Parnay, ¡vaya!... tan célebre en el turf como en las salas de esgrima, entre bastidores como en los salones.

Julián de Parnay, el parte-corazones y el machaca-cabezas, que se disputan las damas del teatro y las de la villa.

Pues bien! entre las que se lo disputan, figuraba en estos últimos tiempos Mme de V...ie. No puedo llevar mas lejos la transparencia de las iniciales.

Mme. de V...ie es la esposa legítima, pero caprichosa, de un marido á quien se podría aplicar aquello de:

¿Tendrás, pues, los ojos para no ver?

Pero hay casos en que esto es absolutamente imposible, áun para los ciegos voluntarios. Juzgad si M. de V...ie se ha encontrado en semejante caso.

Muy rico, M. de V...ie práctico, sobre todo en la época de la caza, una espléndida hospitalidad en su bella propiedad de la Brie, almenado castillo situado á dos pasos de Paris, al que rodean cincuenta hectáreas cerradas por sólida tapia.

Allí dentro pulula todo un pueblo de conejos, liebres, faisanes y corzos.

Verdadero regalo de fusiles inteligentes. Los convites se hacen por series, como antes en Compiegne.

El bello Julián de Parnay estaba incluido en la serie tercera, la semana última.

Es un hermoso castillo el de M. de V...ie! Dos pisos sobre un rez de chaussee imponente, en donde están los departamentos destinados á las recepciones.

En el primero, en el ala derecha, las habitaciones particulares de M. de V...ie; en la izquierda las de su señora.

En el centro cuatro piezas inhabitadas.

El segundo piso es el destinado á la instalación de los convidados, con un confort al abrigo de todo reproche.

Perdón por estos detalles, pero son indispensables.

Reemplazan al plano que en algunos procesos se presentan á los señores jurados.

(CONCLUIRÁ.)

ESPECTACULOS

Teatro-Circo.

«La Gala del Ebro» es una gala que no lo parece, es decir, es una obra, que lejos de ser de gala, es de diario y de las mas ordinarias.

Un libro que lo debió hacer su autor en días en que se encontraría delicado ó le aquejaría algún disgusto, pues se desconoce por completo en ella á Larra, que es uno de nuestros primeros autores dramáticos.

El argumento sencillo y hasta trivial, se desarrolla por medio de una serie de situaciones forzadas y de inverosimilitudes y canchales propias de un principiante que desconoce por completo lo que es la escena.

La música del maestro Cereceda, aparte de que consiste toda ella en variaciones sobre la jota aragonesa, concertantes de jota y arias y duos de jota, es bastante regular y está bien instrumentada.

En resumen, «La Gala del Ebro» es una gala de baratillo, y por más que los artistas hicieron cuanto pudieron y pueden mucho, no lograron que esa gala gustara al numeroso publico, que á pesar de lo desapacible de la noche, acudió al Circo.

La orquesta estuvo divinamente, y admirable en la frase musical sobre la cuarta cuerda de los violines que sirve de preludio al duo de tiple y baritono del acto segundo, magistralmente interpretada por los profesores de aquél instrumento, frase única que tiene la partición; nuestros plácemes á dichos profesores y al director.

Esta noche se anuncia la segunda aparición de la «Gala» ce anoche. Nos atreveremos á aconsejar á la empresa que la varíe, porque sino vá á quedar en disposición de adquirir pocas galas.

Doña Antonia Román Pastor DE TORRENT Falleció el 24 julio 1886 R. I. P. Su esposo, hijos, madre, hermanos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios. Todas las misas que se celebren el día 24 de los corrientes, en las iglesias de San Nicolás y San Francisco, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la finada. Alicante 2 agosto 1886.

Aviso al Comercio y á la Industria

Con el fin de facilitar las transacciones comerciales que existen entre Francia y España, y poner en relación directa los comerciantes é industriales de ambas naciones, deseamos de adquirir y vender sus productos, se

hace saber que en este vice-consulado de Francia se pone á la disposición del público el Diario oficial, la Tarifa de aduanas, los archivos comerciales, el Memorial industrial, los Catálogos de todas las artes y oficios, los datos sobre nuevas invenciones, los precios corrientes, varios informes comerciales y financieros y muchos otros documentos muy útiles al Comercio y á la Industria.

También se dá á conocer el nombre de las casas francesas que solicitan ponerse en relación con las de España.

Alicante 29 julio 1886. — El gerente vice-consulado de Francia, A. MAIGNON. (jd

Compañía de vapores del Excelentísimo señor Marqués de Campo.

Servicio regular entre Alicante y Orán

El magnífico vapor español CARIDAD saldrá de este puerto directamente para Orán todos los martes á las seis de la tarde, haciendo la travesía en diez horas.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en las oficinas del excelentísimo señor marqués de Campo, en esta capital, Esplanada, 15, bajo.

ESTABLECIMIENTO HIDROTERAPICO

DE ALICANTE.

Calle de la Princesa núm. 6

MÉDICO-PROPIETARIO

Don Vicente Perez y Gomis.

En este balneario, único en su clase en esta población, se preparan baños minero-medicinales artificiales, aromáticos, sulfurosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc. Sala de duchas instalada con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia.

Baños de placer. . . . Una peseta. Abono de nueve baños. Ocho.

CLÍNICA

DE ENFERMEADES VENÉREAS Y SIFILÍTICAS

á cargo del médico consultor, D. ANTONIO ERADES

Consulta de once á una y de ocho á nueve de la noche.

Princesa, 2, principal. (p

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

Table with columns: Fechas, Papel, Dinero, Obs. Rows include London, Paris, Mar. Cette, Havre, Madrid, Barcelona, Cadiz, Malaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela, and Discount for the Banco del Banco.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

Table with meteorological data: Barómetro (765.35), Termómetro (22.2), Viento (S. E. Brisa), Atmósfera (Cubierta), Mar (Oleaje), Temperatura máxima del aire (28.4), Idem mínima durante la noche (15.5), Evaporación en milímetros (46.4).

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DIA DE AYER

Defunciones.

Table with 2 columns: Varones (2), Hembras (0).

Total. . . . 2

Nacimientos.

Table with 2 columns: Varones (0), Hembras (2).

Total. . . . 2

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Privato. SANTO DE MAÑANA.—San Joaquín.

TEATRO-CIRCO.— Por la tarde: La Mascota.—Por la noche: La gala del Ebro.—La Diva.

A las nueve.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLÉN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas. Corta plumas.
Sombrereras. Lanceas.
Planchas vapor. Peines.
Idem ordinarias. Batidores.
Grifos superiores. Gutaperchas.
Ata-mantas. Petacas.
Bolsas de viaje. Porta-monedas.
Sacos de noche. Cepillos.
Caramañola. Sombrillas.
Tijeras. Bastones.
Cucharas. Bujías.
Cuchillos. Hules.
Tenedores. Plumeros.
Cucharones. Anteojos.
Navajas. Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameris.—De matrimonio.
Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI. Id., id., CA CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Band ra y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo desde 1 p. ligada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.
Ha has. Verdugos.
Garlopas. Ficheros.
Cepillos. Trincadores.
Junteras. Triángulos.
Guillames. Ba renas.
Tenazas. Berbiquis.
Alicates. Formones.
Corta frios. Gubias.
Visagras. Roblones.
Limas. Escuadras.
Escofinas. Cuchillos.
Sierras. Destornilladores.

Casa de comisión CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS J. Maluenda Viceno.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.
Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella, se encarga también de hacer á precios muy arreglados los trasportes directos para Cete, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

Precio: UNA peseta.

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

Fábrica de espejos DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4

Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuadro, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.
Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTETLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES! POR MEDIO DE EL Elixir Dentifrico



RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)
Prior Don MAGUELONNE
2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880. Londres 1884
LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD EN 1373

« El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

« Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y util preparacion como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»

Casa fundada en 1897 3, Rue Euguerie, 3
Agente General: SEGUIN BORDEAUX
Deposito en todas las Farmacias y Perf de Francia y Estrangero.

GRAN BARATO DE CALZADO de FRANCISCO OLIVER, calle de Labrados, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona con adornos de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de años de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 25. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 21. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés, clavadas, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero taflete, imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

GOLEGIO LUCENTINO

SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbítero
Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música.
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.
El Administrador de este Colegio, D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona.—Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha deimentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.—Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

ALMACENES DE HIERRO y ferreteria de hijos de
A. TEROL, calle de San Francisco, números 51 y 63: Alicante.

Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las pildoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 pildoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

La Alicantina

Funeraria de Manuel Baeza Bosch, San Francisco, 41 y 43.—Alicante

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:
Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla pa a embalsamar y de caoba maciza para cuerpos menores.—Id. ochavadas y catalanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.
—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos de aquellos que por desgracia se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundirlo con otros de su indole.

Celenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por dos reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4 y Sacramento, 2, y as principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.
Caté molido superior. á 2 ptas. 400 gramso.
Puerto Rico y Caracolillo. » 2'50 — —
Puerto Rico y Moka » 3 — —
Moka puro » 4 — —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.
NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

JARABE anti-escofuloso tónico reconstituyente

Este precioso medicamento, cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al «aceite de hígado de bacalao» para el tratamiento y curación del «raquitismo, escofulas, cloro-anemia, linfatismo, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis: Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precio: 2 ptas. 50 cénts. frasco.

Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II